
COMITATO DEI GENITORI IC Nelson Mandela 
Verbale di assemblea del 16/02/2016  

presso scuola A. Celli Via dei Torriani 44 Roma 

Ordine del giorno (OdG)  

1) Lettura ed approvazione verbale incontro del 25/11/2015 (a cura della vice presidente Morello) 

2) Proposta di Retake Roma per speak up nelle classi sui temi di riqualificazione urbana (introduzione a cura di 

Gianni Romano - allegato pdf) http://www.retakeroma.org e iscrivetevi a RetakeRoma Corviale Colle del Sole 

Massimina 

3) Operazione Cancelli & Altro - Celli Villoresi Pizzetti - Valutazione nuove giornate del decoro previste per il 24 o 

25 marzo 

4) Variazione Statuto Comitato dei Genitori IC Nelson Mandela (a cura della presidente Spinosa - statuto allegato 

e modifiche evidenziate in giallo) 

5) Condivisione stato della richiesta trasformazione classe a tempo pieno infanzia Pizzetti 

6) Raccolta proposte per evento di fine anno scolastico 

7) Condivisione rendiconto raccolta fondi Comitato (a cura del vice presidente Moscatelli - rendiconto allegato) 

8) Condivisione bilancio delle Attività del 2015 del Comitato dei Genitori 

9) Valutazione gruppi di acquisto per materiale non scolastico (introduzione a cura della presidente Spinosa) 

10) Disponibilità ed idee per realizzazione del sito del Comitato 

11) Valutazione Iscrizione dell’IC Mandela a Lega Ambiente Circolo Ilaria Alpi con la presidente del circolo Paola 

Di Prospero (https://legambientemonteverde.wordpress.com) 

12) Condivisione di una segnalazione di scomparsa di libri di testo nelle aule presso scuole Celli e Villoresi 

(introduzione a cura di un genitore Celli e Villoresi) 

13) Condivisione della richiesta di raccolta fondi per supportare le cure di un bambino di un anno (introduzione a 

cura di un genitore Celli e Villoresi) 

14) Progetto interculturale Con le mani intorno al mondo (introduzione a cura della presidente Spinosa - Progetto 

di collaborazione tra Casa di Kim, Tempo di Scambi, La Casa Roland Mc Donald, Ali di Scorta) 

15) Proposta di partecipazione alla Maratona di Roma Run for Fun https://www.maratonadiroma.it/?p=it-p132-

c26it-romafun-progetti&id_progetti=4&titleSeo=SCUOLE (introduzione a cura di un genitore Pizzetti) 

16) Avanzamento richiesta di adeguamento segnaletica stradale per attraversamento via della Pisana per la 

scuola Pizzetti (a cura della presidente Spinosa) 

 

 

La riunione del Comitato dei Genitori (CdG) si tiene presso l’aula multimediale della scuola A. Celli, con apertura lavori alle 
ore 17:05.  

 

1) Lettura ed approvazione verbale incontro del 25/11/2015. 

Non è stato possibile condividere il verbale che sarà inviato in successiva comunicazione. 

2) Proposta di Retake Roma per speak-up nelle classi sui temi di riqualificazione urbana. 

Viene condivisa l’opportunità di avviare una proposta di progetto alla preside, in modo che sia valutata l’effettiva 

possibilità di avviare l’attività. Viene segnalato dalla vice preside che attualmente sono in corso o in fase di avvio 

numerosi progetti e che quindi sarà difficoltoso l’avvio di ulteriori iniziative che incidano sulle ore classe, nel 

presente anno scolastico.    

3) Operazione Cancelli & Altro - Celli Villoresi Pizzetti - Valutazione nuove giornate del decoro previste per il 24 o 25 

marzo. 

In merito alla possibilità di effettuare una o due nuove giornate del decoro nelle tre scuole, viene segnalato che la 

direzione nei prossimi mesi provvederà a valutare, pianificare ed effettuare alcuni interventi attraverso ditte 

competenti, nelle due sedi Villoresi e Pizzetti, grazie ai fondi di La scuola bella. 

Parallelamente il comitato genitori e la direzione valuterà con Lega Ambiente e con Retake Roma la possibilità di 

intervenire sugli spazi aperti, per dare seguito agli interventi già avviati nelle scorse iniziative 2015 (7-14-15 

novembre, 20 novembre, 5 dicembre). Questo permetterebbe di portare a termine o in fase di avanzamento i 

lavori sulle cancellate, sui muri di recinzione delle scuole e nei giardini. 

4) Variazione Statuto Comitato dei Genitori IC Nelson Mandela. 

Le variazioni del documento sono state integrate e approvate all’unanimità. Il nuovo statuto viene inviato a tutti i 

rappresentanti dell’IC Nelson Mandela per opportuna divulgazione. 

5) Condivisione stato della richiesta trasformazione classe a tempo pieno infanzia Pizzetti. 

La richiesta è stata rinnovata dalla direzione dell’IC Mandela a dicembre 2015, nei confronti del Direttore 

Generale dell’Ufficio Scolastico Regionale per il Lazio G. De Angelis. Alla data della riunione non era stata data 

risposta. Al termine delle iscrizioni da parte della scuola per il nuovo anno scolastico 2016-17, sarà fatta una 

ulteriore valutazione in merito ai successivi passaggi. 

6) Raccolta proposte per evento di fine anno scolastico. 

http://www.retakeroma.org/
https://legambientemonteverde.wordpress.com/
https://www.maratonadiroma.it/?p=it-p132-c26it-romafun-progetti&id_progetti=4&titleSeo=SCUOLE
https://www.maratonadiroma.it/?p=it-p132-c26it-romafun-progetti&id_progetti=4&titleSeo=SCUOLE


Il punto non è stato trattato. 

7) Condivisione rendiconto raccolta fondi Comitato. 

Il rendiconto è stato approvato e viene allegato alla presente. Tutti i documenti di spesa sono custoditi dai vice 

presidenti e dal presidente del comitato genitori.  

8) Condivisione bilancio delle Attività del 2015 del Comitato dei Genitori. 

E’ stato condiviso un documento in parte fotografico, di sintesi, di gran parte delle attività, svolte dai genitori e dai 

volontari in supporto ai genitori, durante il 2015.    

9) Valutazione gruppi di acquisto per materiale non scolastico (scottex, carta igienica, saponi liquidi, …). 

Al termine della condivisione di opportunità e difficoltà legate alla realizzazione di un limitato numero di gruppi di 

acquisto per i materiali, acquistati solitamente attraverso il lavoro dei rappresentanti, si è deciso di non procedere 

in ulteriori studi per la loro realizzazione in quanto eccessivamente impegnativa e ingente per l’attuale 

organizzazione (assenza di spazi dedicati al ricovero, assenza di personale o volontari da dedicare alla 

definizione di ordini e alla logistica delle consegne). 

10) Disponibilità ed idee per realizzazione del sito del comitato genitori. 

Sono emerse alcune idee per coinvolgere genitori e associazioni competenti in merito. Nelle prossime settimane 

saranno avviati approfondimenti per verificarne l’effettiva fattibilità. 

11) Valutazione Iscrizione del IC Mandela a Lega Ambiente Circolo Ilaria Alpi. 

L’intervento della presidente del Circolo I. Alpi di Lega Ambiente Paola Di Prospero ha permesso di conoscere 

meglio le possibili iniziative legate ad un’eventuale iscrizione al circolo di Lega Ambiente. Le iniziative non 

saranno vincolate a precisi giorni o strutturazione delle giornate, ma potranno essere disegnate e definite in 

funzione delle esigenze dell’IC (per esempio su temi di riqualificazione e rispetto dell’ambiente interno ed esterno 

alla classe, rinforzamento temi già trattati in precedenti eventi, importanza di realizzazione giardini e orti a scuola, 

…). Viene votata all’unanimità la decisione di iscrivere l’IC Nelson Mandela come Scuola Sostenibile al circolo 

Ilaria Alpi di Lega Ambiente http://www.legambientescuolaformazione.it/eventi/scuole-sostenibili-2015-2016. Il 

comitato genitori si occuperà di anticipare l’intera quota di iscrizione annuale (80 euro) e in occasione del 

coinvolgimento degli alunni in future iniziative si valuterà la possibilità di richiedere agli alunni delle classi 

coinvolte di contribuire con una donazione facoltativa simbolica di 1 euro a favore del comitato genitori. 

L’iscrizione comporta il coinvolgimento dell’IC Mandela alle iniziative previste da Lega Ambiente per le scuole 

(materiale divulgativo ed informativo, illustrazione e coinvolgimento a possibili eventi dell’associazione, …). 

12) Condivisione di una segnalazione di scomparsa di libri di testo nelle aule presso scuole Celli e Villoresi. 

A seguito dell’approfondimento sul tema, avvenuto con due genitori coinvolti dal problema, una segnalazione 

relativa alla scuola Villoresi è stata confermata. La mamma che ha descritto l’episodio non ha provveduto ad 

effettuarne la segnalazione all’insegnante o alla direzione/segreteria. Lo farà con i dettagli di quanto avvenuto, in 

modo che la scuola possa avere un presidio del problema in caso ci fossero nuovi episodi.  

Tutti gli episodi di sparizione libri emersi per la scuola Celli, ed illustrati in riunione dai genitori presenti, sono stati 

ricondotti a smarrimenti occasionali in seguito risolti. 

In generale molti sono i casi in cui i bambini segnalano sparizioni sia nella scuola primaria che secondaria. Dopo 

una breve discussione è emerso quanto sarebbe importante che a tutti i bambini e ragazzi delle nostre scuole 

fossero sempre più trasferiti, in modo marcato, sia da parte della famiglia che del corpo docente, i valori legati al 

rispetto delle cose e degli spazi altrui. L’osservanza di semplici regole di riordino degli spazi e cartelle prima di 

uscire temporaneamente dalla classe (per ricreazione, spostamento in palestra/teatro o per termine della 

giornata scolastica) o l’importanza di non toccare/maltrattare il materiale dei compagni di classe o di scuola in 

loro assenza. L’effettiva osservanza di queste semplici regole permetterebbero agli insegnanti e a tutti i bambini 

di condividere in modo più appagante tutti gli spazi scolastici che quotidianamente vivono, limitando le 

frustrazioni degli alunni e le false segnalazioni di furti nei confronti di genitori ed insegnanti.  

Si sottolinea inoltre l’importanza che ogni genitore, in caso di verificata sparizione in classe di libri di testo, 

quaderni o materiali di valore (strumenti tecnici, astucci, …) faccia opportuna tempestiva segnalazione 

dell’accaduto all’insegnante. In caso di conferma degli eventi, viene fatta una dettagliata segnalazione alla 

direzione/segreteria. 

13) Condivisione della richiesta di raccolta fondi per supportare le cure di un bambino. 

La presentazione del caso è avvenuta a cura di un genitore Celli/Villoresi. Il bimbo di un anno ne compirà a 

marzo due, e dovrà sostenere costose cure prima del compimento del suo secondo anno di vita. Non ha ancora 

avuto il riconoscimento dell’invalidità al 100%. Sono state fatte varie proposte per supportare questo bambino e 

per far entrare nella nostra realtà scolastica questo dolore in modo che possa incrementare la sensibilità e la 

solidarietà dei bambini delle tre scuole. Al termine della discussione si è deciso di procedere con la diffusione del 

caso attraverso tutti i mezzi a nostra disposizione e in seguito di valutare una raccolta fondi attraverso un 

banchetto al di fuori della scuola e/o la raccolta nelle classi a cura di genitori a seguito dell’invio dell’informativa ai 

genitori. 

14) Progetto interculturale Con le mani intorno al mondo. 

Il progetto prevede la partecipazione gratuita degli alunni delle scuole infanzia e primaria a laboratori creativi 

organizzati dalla Casa di Kim. Per l’organizzazione delle sessioni di laboratorio sarà inviata comunicazione 

dedicata in modo da informare tempestivamente tutti i genitori e di permettere una adesione a quanti desiderano 

accedere a questo servizio. 



15) Proposta di partecipazione alla maratona di Roma Run for Fun  https://www.maratonadiroma.it/?p=it-p132-c26it-

romafun-progetti&id_progetti=4&titleSeo=SCUOLE. 

La partecipazione viene sottoposta alla valutazione della direzione. Se ne darà successiva comunicazione 

dedicata. 

16) Avanzamento richiesta di adeguamento segnaletica stradale per attraversamento via della Pisana per la scuola 

Pizzetti (a cura della presidente Spinosa). 

Alla richiesta di adeguamento della segnaletica stradale, recepita dal municipio XII, sarà dato seguito attraverso 

la realizzazione di segnaletica verticale (cartello di attraversamento con due lampeggianti, nei due sensi di 

marcia) e di segnaletica orizzontale (strisce pedonali evidenziate da catarifrangenti). La tempistica di inizio lavori 

è prevista nel mese di marzo. Non sarà realizzato attraversamento pedonale luminoso per assenza di spazio 

adeguato sul marciapiedi. Non sarà possibile realizzare segnaletica relativa alla fermata dello scuola bus per 

assenza di spazio adeguato.  

 

I punti all’OdG non trattati in questo incontro vanno inseriti nell’OdG della prossima riunione.  

La riunione si conclude alle 19:00. 
 
 
 
La vice preside per la scuola A. Celli del IC Nelson Mandela, Marina Manzone, ha partecipato per l’intero incontro.  
La presidente di circolo Lega Ambiente Monteverde Ilaria Alpi ha partecipato dalle ore 18:20 fino al termine della riunione.   
 
ELENCO DEI PARTECIPANTI RIUNIONE 16/2/16 DEL COMITATO DEI GENITORI 
 
Nome  Cognome   Scuola    
Aurora Perra    Pizzetti    
Vania Ratte    Pizzetti      
Rino Leotta    Villoresi     
Massimiliano Moscatelli   Celli    
Emiliana Spinosa    Pizzetti    

Piera Orfei     Celli    
Laura Senofonte    Celli 
Anna Argentieri    Celli e Villoresi 
Alessandra Pezone    Pizzetti 

Denise Biscossi    Celli e Villoresi 
Monica Di Giamberardino   Pizzetti 
Sansui Macias    Pizzetti 
Stefania Neri    Pizzetti 
Pescaglia     Celli 
Angelo Yanoglio    Pizzetti 
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